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DIF Estatal equipa
comedores escolares 

DURANGO, DGO.
DIF Estatal ha destinado más de

cinco millones de pesos para equipar
comedores escolares en Durango,
marcando la diferencia, ya que desde
2018, no se habían realizado estas
entregas. Esta inversión se traduce en
56 comedores en más de 23
municipios, incluyendo seis en
Durango capital, donde se han
instalado cocinas completamente
equipadas en las escuelas.

La presidenta honoraria del Sistema
DIF Estatal, Marisol Rosso Rivera,
resaltó la importancia de esta
iniciativa en el desarrollo integral de
niños provenientes de familias
vulnerables. Aseguró que el
gobernador del Estado Esteban
Villegas Villarreal ha puesto como
prioridad, el siempre proporcionar
alimentos preparados y calientes a las
niñas y niños al comenzar su día, lo
cual ayudará a contribuir
significativamente a su rendimiento

académico.
El compromiso por parte del

gobierno es brindar todas las
herramientas necesarias para la
preparación de alimentos, cumpliendo
con los requerimientos nutricionales
de los niños. Por otro lado, las escuelas
beneficiadas deben contar con un
espacio adecuado para implementar el
comedor y formar un comité de padres
de familia comprometidos con la
preparación de alimentos. 

Los padres participantes se encargan
de preparar alimentos de calidad y
mantener los estándares de higiene
necesarios, sabiendo que es para el
bienestar de sus hijos.

La implementación de estos comedores
escolares equipados, supone un paso
significativo en la promoción de la
alimentación adecuada y la nutrición de
los niños en Durango. Al contar con
cocinas equipadas y con padres de familia
comprometidos en la preparación de
alimentos de calidad, se garantiza que los

niños reciban comidas balanceadas que
contribuyan a su desarrollo físico y
cognitivo. Esta iniciativa no solo les
brinda la oportunidad de disfrutar de
comidas adecuadas, sino que también les
permite concentrarse mejor en sus
actividades escolares, favoreciendo así su
rendimiento académico y su bienestar
general.

Además, la puesta en marcha de
estos comedores no solo impacta en el
ámbito individual de las niñas y niños,
sino que también fomenta la
participación comunitaria y el trabajo
en equipo. Al establecer comités de
padres de familia para la gestión y
preparación de alimentos, se fortalece
el sentido de comunidad y se
promueve la colaboración entre
miembros de la escuela y la
comunidad local. De esta manera,
estos comedores no solo alimentan a
los niños, sino que también nutren la
importancia de la solidaridad y el
apoyo mutuo en la sociedad.
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Las nuevas inversiones que ha

gestionado el gobernador Esteban
Villegas Villareal, ponen en el ojo del
mundo a Durango como un referente
para la futura instalación de empresas,
así lo manifestó Alfredo Herrera Deras,
titular de la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco) al realizar una gira
por Sozhou, China para la prospección
de proveedores de maquinaria y
equipo.

En esta segunda gira de trabajo del
gobierno de Esteban por el continente
asiático, el secretario se reunió con
inversionistas dedicados a la industria
metal mecánica, donde aprovechó la
coyuntura para promover la entidad
como una región competitiva para la
relocalización de empresas.

"En esta visita que realizamos por
China, buscamos mostrar el potencial
que tienen las empresas
duranguenses, de modo que ya se
están preparando para ser
proveedoras de las grandes industrias
que van a llegar a Durango", destacó
Herrera Deras y dejó en claro que la
actual administración, seguirá
trabajando para generar condiciones
de desarrollo para que haya más

inversiones y empleos mejor pagados.
Cabe destacar que tan solo en los

primeros meses de este 2024, se
anunció la llegada de tres grandes
industrias como la armadora de autos
eléctricos SEV con una inversión de
seis mil 800 millones de pesos, una
segunda inversión del grupo Solarever
por tres mil 400 millones de pesos para
la instalación de dos empresas de
paneles y pilas solares, además de la
construcción de la planta Multipak con

una inversión de 127 millones de
pesos.

Es importante mencionar que China
disminuyó el valor de sus
exportaciones a los Estados Unidos en
un cinco por ciento durante el año
pasado, mientras que a México
aumentó el dos por ciento; por lo
anterior, se considera que Durango
cuenta con espacio para crecer en
equipos de valor agregado exportados
a la Unión Americana.

Gobierno busca proveedurías en China
para empresas que llegarán a Durango
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Constructores, en contra
de la eliminación del
mantenimiento carretero

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En conferencia de prensa un bloque

de líderes del sector de la construcción
encabezados por el presidente de la
Cámara Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), Francisco Salazar
Mendía manifestaron su
inconformidad ante la determinación
del gobierno federal de cancelar el
recurso de 11 mil millones de pesos
para mantenimiento carretero, a pesar
de que las licitaciones estaban en
proceso.

El recurso aparentemente, según se
dijo, será ejercido por elementos de la
SEDENA quienes no tienen el
conocimiento, la capacitación y la
profesionalización para desarrollar
esas obras, poniendo en riesgo incluso
el resultado de estas acciones.

Además, está dejando fuera un total
de 21 proyectos, es decir, 21 empresas
y los cientos de trabajadores y sus
familias que dependen de ellas.

CMIC PIDE QUE SE RECONSIDERE
La Cámara Mexicana de la Industria

de la Construcción (CMIC) Durango,
además de pronunciarse en contra del
recorte de 11 mil millones de pesos al
programa de "Reconstrucción y
Conservación de Carreteras" por parte
de la Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP), pidió que el gobierno

federal que reconsidere esta decisión.
"No estamos de acuerdo con la

decisión del presidente Andrés Manuel
López Obrador de ceder a ingenieros
de la Secretaría de la Defensa Nacional
(SEDENA) la responsabilidad del
mantenimiento de la infraestructura
de los tramos carreteros. La
construcción de carreteras es una
actividad especializada que requiere de
experiencia y conocimientos técnicos,
con todo respeto para nuestro ejército
mexicano, los militares no tienen la
experiencia ni la capacitación
necesarias para realizar este tipo de
trabajos", externó Francisco Salazar.

En este sentido, “CMIC Durango hace
un llamado al gobierno federal para
que reconsidere el recorte a la
inversión en infraestructura carretera
y para que retome las licitaciones de
proyectos carreteros a empresas
privadas".

El presidente de Maquinaria Pesada,
José Blanco indicó que esto implica la
pérdida de empleos de las
constructoras que tienen que ponerle
pausa a la relación laboral de cientos
de familias; hay empresas que llegan a
tener hasta 20 colaboradores, mismo
número que resultaría afectado,
incluso dijo que en este momento ya
se están dando algunas pausas
laborales.
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DURANGO, DGO.
Durango, nuestra casa, se posiciona

cada vez más como detonador del
desarrollo con planeación y la
innovación tecnológica, así se
demostró en la sesión de la Asociación
de Ciudades Capitales, donde el
presidente municipal Toño Ochoa
recordó que, como decían sus padres,
“quien sueña corre el riesgo de
hacerlos realidad”. 

“Nosotros aspiramos a que nuestras
familias vivan mejor”, destacó en la
inauguración, donde autoridades
estatales locales, ex alcaldes y
funcionarios de más de diez capitales
del país coincidieron en que
compartiendo estrategias se construye
el mejor presente y futuro. 

El director de Planeación del Estado,
Heriberto Villarreal, representante del
gobernador Esteban Villegas, también
celebró la relevancia de este espacio
“porque estamos en proceso de soñar
y lograrlo”.

Y justo, el hacer realidad los sueños
de cada capital mexicana fue el
objetivo de la retroalimentación que se
dio en la sesión; por esto, José Botello,
representante de Ciudades Capitales,

previó que “en 25 años Durango
seguirá siendo un lugar lleno de paz,
tranquilidad, pero con más
prosperidad”.

Y es que, compartieron el Plan

Estratégico Durango Visión 2050, que
promueve Toño Ochoa, así como el de
Querétaro y acciones realizadas en
Guadalajara, Monterrey, Mexicali,
entre otros.

LOCAL

Asociación de Ciudades
Capitales sesionó en Durango 
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Jorge Salum contenderá
por senaduría con MC

Por Johan Unzueta
DURANGO, DGO.
La mañana de este lunes se presentó

ante los medios de comunicación, al
expanista Jorge Salum, quien se unió a
Movimiento Ciudadano y así mismo a
la contienda electoral por la senaduría
dentro de dicho partido.   

Todo esto después de que en el
Partido Acción Nacional (PAN) no se le
brindara el apoyo que esperaba. 

En conferencia de prensa, Jorge Salum
externó su felicidad y agradecimiento
por la oportunidad que se le ha
brindado al participar dentro de
Movimiento Ciudadano, donde

contenderá por una senaduría en
fórmula con Mar Grecia, quien
actualmente milita en el mismo partido.

“Quiero agradecer a Movimiento
Ciudadano, a la institución, al partido,
por esta recepción tan cálida desde el
momento que decidí dar este paso”,
comentó el exalcalde Jorge Salum. 

“El PAN se encuentra fuerte”, Mojica 
Por Johan Unzueta
DURANGO, DGO.
Después de que Jorge Salum optara

por terminar su relación con el Partido
Acción Nacional (PAN) e ingresara al
partido naranja, Movimiento
Ciudadano, muchas personalidades han
externado su opinión ante este hecho.
En este caso, el diputado por el PAN,
Alejandro Mojica habló ante los medios
de comunicación sobre esta noticia.

“Enfocados, nadie nos va distraer, las

circunstancias de México y de Durango
políticas, económicas, sociales no van
a cambiar por las necesidades de
ninguna persona, que quede claro
eso”, comentó el diputado Alejandro
Mojica.

Mismo que mencionó, el respeto que
se le tiene a Jorge Salum dentro del
PAN y el hecho de que ha participado
en más de ocho candidaturas, entre
estas, iniciando como regidor, así
mismo, enfatizó en el hecho de que

hace unos días Salum había puesto su
postulación para senaduría dentro del
PAN y donde mostró molestia ya que
no se le otorgó la misma.

“Todavía hace unos días interpuso
una impugnación en el partido por no
ser el candidato al senado alegando
que se le discriminaba por ser adulto
mayor.” 

Por otro lado, dijo que el partido se
encuentra fuerte, a pesar de este tipo
de noticias.
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Ingratitud por parte de Salum cambiarse
de partido: Malena González

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
La regidora del PAN, Malena

González lamenta la decisión de Jorge
Salum de incorporarse a las filas de
Movimiento Ciudadano y expresa que
no coincide con sus argumentos al
decir que no se le ha dado apoyo en
Acción Nacional, por lo que dice es
ingratitud de su parte.

"Yo pienso que es ingratitud de su
parte, nosotros por nuestro lado, los
que somos panistas de convicción,
panistas de corazón, vamos a seguir en

Acción Nacional, vamos a seguir
trabajando por las causas que hicieron
que se fundara este partido y pues
ahorita que estamos en este proceso
electoral en coordinación con nuestro
presidente Mario Salazar y la secretaria
del Partido Acción Nacional, Verónica
González, vamos a trabajar unidos,
vamos en una alianza y aquí lo
importante es que vamos unidos para
sacar adelante este proceso electoral y
hacer que nuestros candidatos ganen",
precisó.

La regidora blanquiazul expresó que

en el partido son muy respetuosos de
las decisiones que cada integrante
tome, pero que está vez no coincide
con Salum.

"Lamentamos su decisión, nosotros
somos muy respetuosos de todas las
decisiones que toman los diferentes
militantes de Acción Nacional, pero en
esta ocasión no coincidimos con Jorge
Salum y creemos que sus argumentos
tampoco son válidos porque todavía
hace un mes él se estaba registrando
por Acción Nacional buscando una
candidatura a la senaduría", finalizó.
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Por Gonzalo Martínez  
DURANGO, DGO.

Con más obras y acciones sociales
que 2023, este 2024 con más de 414
millones de pesos, Durango tendrá
más obras, informó el alcalde Toño
Ochoa tras la aprobación del Programa
Anual de Obra Pública por el Comité de
Planeación para el Desarrollo
Municipal de Durango (Copladem).

Al priorizarse la planeación,
aumentó 80 millones de pesos la
inversión anual, siendo posibles más
de mil 300 acciones de vivienda y más
de 400 obras en 12 programas de
pavimentación, mejoramiento del
sistema de agua potable, alcantarillado
y drenaje.

Ante profesionistas, ciudadanía y
funcionarios municipales que, además
tomaron protesta como integrantes
del Comité, precisó que con esto se
atenderán 42 colonias y 15
fraccionamientos en área urbana y 76
comunidades rurales. 

En el caso de pavimentación de calles

y avenidas, refirió “vamos al millón
con 87 millones 533 mil 277”, para
alcanzar una de las metas más
ambiciosas para el desarrollo de
Durango. 

Obiel Arámbula, director del Implan,

detalló que más del 60 por ciento de
los recursos que se van a invertir
tienen un impacto directo en la calidad
de vida de los duranguenses, el otro
40% son obras para mejorar los
entornos.

LOCAL

Copladem aprueba Programa
Anual de Obra Pública 



19 AL 25 DE FEBRERO DEL 2024 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL 9

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El director de Inspectores

Municipales, Ubaldo Salazar Chávez,
informó que durante el operativo de
San Valentín se levantaron 117 actas
de inspección y 63 exhortos a
vendedores.

“Esta semana que concluye por parte
de la Dirección de Inspección
Municipal se levantaron 117 actas de
inspección, 63 exhortos por escrito, así
mismo el día 14 se estuvo llevando a
cabo el operativo por esa fecha de San
Valentín, estuvimos retirando
alrededor de 20 vendedores que no
contaban con el permiso y se
realizaron tres decomisos de productos
alusivo a esta fecha", comentó.

Así mismo dijo que en coordinación
con salud inició la dependencia a su
cargo inició un operativo de Cuaresma
en coordinación con Salud Pública

Municipal, en el que estarán haciendo
muestreos todos los viernes de
producto del mar de puestos que se
encuentran en vía pública.

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.

Ante el cambio de militancia por
parte del exalcalde, Jorge Salum, el
regidor por el PRI, Antonio Morales
expresó que es un tema que no celebra
y que estos "saltos" al vacío en nada le
abonan a la política duranguense.

"Es un tema que no celebro, no lo
celebro como duranguense, como
participante de este oficio, esta
profesión de la política porque al final
del día es una profesión lastimada,
contaminada con los ciudadanos de
Durango, de todo México, me atrevería
a decirlo y creo que estos saltos al
vacío en nada le abonan a la política
duranguense", comentó

Dijo que hoy al calor del proceso
electoral la casa política de Salum no
lo apoyó siendo el acto más ingrato
que ha visto en los últimos tiempos de
algún personaje político y "yo siempre
lo he dicho, ni en Morena todos son
iguales, ni en el PRI todos somos
iguales y por supuesto en Acción
Nacional tampoco, creo que siempre la

invitación habrá de ser a los
ciudadanos a que vean los perfiles
políticos, lo que le han aportado a cada
una de las instituciones a la que han
podido representar, pero creo que la
política cada día va adoleciendo de

más y más valores y creo que lo que no
nos pueden perdonar los ciudadanos
es que seamos ingratos y que sigamos
caminando en este proceso y que haya
partidos que anden en la pepena
política", finalizó.

LOCAL

Estos saltos al vacío en nada le abonan a
la política duranguense: Toño Morales

Intensa actividad por parte de Inspectores
Municipales en operativo de San Valentín
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Impulsaremos leyes en pro
de los duranguenses: RLP 

DURANGO, DGO.
El coordinador del Grupo

Parlamentario del PRI, Ricardo López
Pescador, dijo que, “Durango tiene
aún, muchos retos que superar y para
ello, nos necesita unidos y juntos,
buscando las mejores soluciones para
superar los problemas que siguen
enfrentando un gran número de
duranguenses, por lo que
impulsaremos leyes con fuerza y valor
que den respuesta a sus necesidades y
a las del estado”.

De esta manera, reiteró el
compromiso de las diputadas y
diputados del PRI, con el
fortalecimiento de las instituciones, el
respeto al Estado de Derecho y la
construcción de un Durango en paz,
próspero y desarrollado, con igualdad
de oportunidades para todas y todos,
donde prevalezca la cortesía y la
tolerancia.

“Necesitamos buscar juntos
soluciones para que las familias del

campo enfrenten de mejor manera las
terribles consecuencias que se han
vivido desde el año pasado por motivo
de la falta de lluvias y la sequía que se
ha extendido durante los últimos
meses y que ha significado cuantiosas
pérdidas económicas para quienes
trabajan en el estado para hacer llegar
los alimentos a nuestras mesas”,
señaló el legislador.

Al fijar el posicionamiento del GPPRI,
agregó que seguirán participando para
buscar mejorar el marco normativo
estatal y aportar al enorme esfuerzo
que está llevando a cabo el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, para lograr
hacer de Durango un nuevo polo de
desarrollo, con la llegada de grandes
inversiones; así como lograr mayores
recursos económicos para enfrentar
los rezagos.

López Pescador abundó que seguirán
realizando la adecuación legal para
que más y más mujeres, adultos
mayores, personas con discapacidad,

niñas, niños y adolescentes de
Durango tengan mejores condiciones
de vida y puedan desarrollarse de
mejor manera en la sociedad.

En lo que se refiere a la pasión que
trae consigo la competencia política
electoral, se pronunció por que esta no
interfiera en continuar legislando a
favor de las familias de Durango,
promoviendo en todo momento un
debate constructivo, de argumentos,
de respeto, tolerantes y sobre todo
dentro de un marco de respeto por la
diversidad de pensamiento.

“Quienes integramos el Grupo
Parlamentario del PRI, reafirmamos
nuestro compromiso con las y los
duranguenses a fin de seguir
nutriendo el debate legislativo por
medio de iniciativas, intervenciones en
tribuna y la participación en
comisiones de trabajo, siempre
teniendo como prioridad mejorar la
vida de todos los duranguenses”,
concluyó el representante popular.
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Nuevo líder de AMPI
De 600 mil, la vivienda más
barata en Durango

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Armando Ignacio Tabares Rodríguez

tomó protesta al frente de la
Asociación Mexicana de Profesionales
Inmobiliarios (AMPI) capítulo Durango
y en ese contexto, reconoció que el
costo de la vivienda ha tenido un
crecimiento importante, de tal manera
que las más baratas llegan a costar 600
mil pesos.

En entrevista previa a su toma de
protesta, el líder señaló que hablando
de interés social, que es el sector con
mayor demanda, las casas más baratas
que se consiguen son de 600 mil pesos
en el caso de Durango, mientras que
las viviendas de nivel medio oscilan en
un millón 200 a tres millones de pesos,
pero tienen una menor demanda en
términos generales aunque en este
momento ya comienzan a reactivarse
las compras de este tipo de vivienda.

La demanda de vivienda de interés

social es mayor a la producción de este
tipo de casas y en el caso de la vivienda
de nivel medio, alto, residencial, tienen
una demanda que puede ser quizá un
poco menor.

Las instituciones como Infonavit,
Fovissste y otras han buscado
estrategias para que los trabajadores
puedan acceder a una vivienda porque
no siempre con un crédito básico es
posible hacerlo, añadió Tabares.

Dijo que sin embargo Durango sigue

siendo una de las entidades donde las
casas son más baratas porque si se
compara con una zona como Mazatlán
aquí se puede adquirir una casa en 600
mil pesos, y el Mazatlán un pequeño
departamento en un piso muy elevado,
puede costar hasta 3 millones de pesos
por más pequeño que sea.

Tavares Rodríguez tomó protesta
como presidente de este gremio por el
periodo 2024, junto con su consejo
directivo.

Designan nuevo presidente
del Poder Judicial

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Yolanda de la Torre Valdez presentó

su renuncia en el Poder Judicial del
Estado de Durango, donde venía
desempeñándose como magistrada
presidenta. Los motivos se desconocen
a ciencia cierta.

La tarde de este martes, por
unanimidad de votos del pleno, se
designó al magistrado Ángel Gerardo
Bonilla Saucedo, como nuevo
presidente y a Georgina Patricia Galván
Gutiérrez, vicepresidenta de este
mismo Poder.

De la Torre Valdez fue designada al
frente de Poder Judicial en septiembre
del 2022, para lo cual había dejado una
curul en San Lázaro, diputación a la
que pidió licencia.

Desde esta semana había presentado su
solicitud de separación, debido a motivos
personales y este martes en el pleno se
sometió a votación de los integrantes la
decisión tomada a fin de definir quién
sería la persona que se encargada de la
presidencia de este poder.

Así se votó por Ángel Gerardo Bonilla
Saucedo, tiene experiencia ya que
también ha estado en el Poder
Legislativo y en el Poder Judicial,
recibiendo el nombramiento como
nuevo magistrado presidente de este
último en Durango.
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Durango dejará de recibir 370
millones de pesos para carreteras 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Es irracional que se le otorgue el
trabajo de mantenimiento carretera a
Sedena, porque no están capacitados
para ello, consideró el presidente de la
Asociación de Industriales de
Maquinaria Pesada en Durango, José
Blanco.

Durango de dejaría de recibir
alrededor de 370 millones de pesos
que estaban destinados para el
mantenimiento carretero y
conservación rutinaria, lo que implica
que con ese recurso ya no se podrán
generar empleos ni ninguna derrama
económica que beneficie al estado. El

impacto es grande porque la red
carretera de Durango también es muy
amplia.

Explicó que el Congreso de la Unión
había destinado un total de 11 mil
millones de pesos para el
mantenimiento carretero en este 2024,
sin embargo, ahora con esta
determinación, ese dinero desaparece.

Advirtió que esto implica incluso
riesgos importantes en muchas áreas,
además de impactar en el tema de las
empresas.

Recalcó que es irracional pasarle un
trabajo a Sedena para el que no está
capacitado, no son constructores y
están poniendo en riesgo la vida de
quienes transitan en esas carreteras.

SICT LES DEBE 80 MDP
Blanco dijo que además de lo

anterior la SICT tiene pagos pendientes
que no se han podido realizar; vienen
desde el año pasado, "hay adeudos,
adeudos importantes a los
constructores, estamos esperando que
nos puedan resolver en el mes de
marzo".

Según estimaciones del año pasado,
dependiendo del contrato, ya que son
diversos, hay adeudos que
comenzaron tres o cuatro meses antes
de que se acabara el contrato, es decir,
desde los meses de octubre,
noviembre, diciembre y el monto
asciende alrededor de los 80 millones
de pesos global.
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Renuncia el director del
Registro Civil del Estado

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El director del Registro Civil del

Estado, Nazario Ortega Vera presentó
su renuncia aparentemente por
motivos electorales.

La información fue confirmada por el
secretario general de Gobierno, Héctor
Vela Valenzuela quien en entrevista
manifestó que presentó su renuncia,
luego de que trascendiera que Ortega
buscó separarse del cargo y
aparentemente incursionar en temas
electorales o de campañas.

Es de resaltar que durante la gestión
de Nazario Ortega se comenzó con el
ataque de una Red de Corrupción que
había en el interior de esa
dependencia, sin embargo, Vela
Valenzuela indicó que esto no tiene
relación alguna con la intención del
funcionario de dejar la dirección del

Registro Civil.
Este personaje se ha enfilado por

muchos años dentro del Partido
Revolucionario Institucional, a donde
se sumaría del cargo en la
administración pública estatal dirigida
por el gobernador Esteban Villegas.

El mandatario estatal ha sido claro
con los perfiles que están dentro del
gabinete y que buscan participar en
temas electorales, para que procedan
conforme a la ley y se separen del
cargo antes de comenzar a hacer
labores partidistas.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Los costos de la vivienda a nivel
nacional se han elevado hasta un 35
por ciento, desde la pandemia a la
fecha, tan solo los últimos dos años un
12 por ciento, informó el líder de la
Asociación Mexicana de Profesionales
Inmobiliarios (AMPI), Emilio Rojas
Cobian.

Dijo que además en este momento,
la oferta de vivienda no satisface la
demanda que se tiene, los créditos que
proporcionan instituciones como
Infonavit y Fovissste a veces no son
suficientes para una adquisición.

Comprar una casa ha sido cada vez
más difícil por el tema del recurso y de
que a muchos trabajadores no les
alcanza un crédito para la adquisición
de una vivienda y es que estas han
incrementado de manera notoria.

De la misma manera, señaló que se

conocen algunos reportes que se han
hecho públicos en torno a
inmobiliarios que no están certificados
y que pueden cometer algunas
acciones incorrectas, justo por ello se
hacen exhorto a que se trabaje con
agentes inmobiliarios certificados, va
a disminuir y evitar el riesgo de ser
víctima de un fraude o de un mal
procedimiento.

Señaló además que tienen 68 años de
existencia, tiempo en el que han
venido trabajando para mejorar las
condiciones de trabajo en este sector;
de esa forma han presentado un total
de 20 leyes inmobiliarias en estados de
la República y se están ofreciendo
certificaciones a más de 15 mil agentes
inmobiliarios sean o no parte de la
AMPI.

LOCAL

Rebasada la oferta de vivienda en el país,
casas son hasta 35 % más caras: AMPI 
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En riesgo cerca de 400 mil
cabezas de ganado

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Unión Ganadera

Regional de Durango, Rogelio Soto
Ochoa señaló que se esperan meses
complicados con el temporal de calor,
ya que según se ha dicho vendrá fuerte
y esto representa también
complicaciones para la ganadería, toda
vez que se viene arrastrando una
sequía desde el 2023.

Ante ello reforzó el llamado a los
productores para que vendan su
ganado de manera anticipada, antes
de que comience a morir. Advirtió que
grosso modo, estarían en riesgo cerca
de 350 mil a 400 mil cabezas de
ganado.

"Creo que, la naturaleza empieza a
cobrar la factura y esto se hace
evidente en las actividades del campo
como es la ganadería donde la

recomendación es evaluar la necesidad
de vender el ganado en buen estado",

externó.
Expuso que la pastura está muy cara,

y si la temporada de lluvia no llega
oportunamente como
tradicionalmente se sabe en las
últimas semanas de junio, primeras de
julio, "nos va a costar mucho mantener
una vaca, entonces es el llamado a
conciencia de cada quien, cada uno
sabrá hacer su ganadería a su modo,
pero lo que sí es que la naturaleza nos
está cobrando factura con estas
sequias cada vez más recurrentes y
prolongadas”, agregó.

La afectación no es únicamente en
Durango, el norte y noroeste del país,
pues incluso estados del sur tienen
este tipo de problemas.

Añadió que cuando lleguen las altas
temperaturas, y si el tema de falta de
agua continúa, estarían en riesgo entre
350 mil y 400 mil cabezas de ganado.
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Preparan marcha 8M,
será separatista

Escriben nombres de las
víctimas de femicidio en la
plaza IV Centenario 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En la víspera del 8 de marzo los

colectivos feministas duranguenses
están preparando diversas actividades
en donde la joya de la corona será la
marcha del #8M. 

Por ahora, los nombres de las víctimas
de feminicidio durante el 2023 fueron
plasmados en la plaza IV Centenario,
como recordatorio a la sociedad de que
existen todavía muchos pasos que dar en
contra de la violencia hacia las mujeres,
se puede ver el caso que se hizo viral de
Lupita, por el que todavía buscan a su
presunto feminicida que habría huido a
Estados Unidos.

La marcha del día 8 de marzo
comenzará a las 17:00 horas afuera del
hotel Gobernador y la concentración se
darán en la plaza de Armas frente a la
Catedral, informó Julieta Hernández
Camargo, presidenta de Sí Hay Mujeres en
Durango.

Este año se hará una actividad
especial reuniendo víveres para las
mujeres que se encuentran en una

situación vulnerable, por lo que se
estará haciendo la convocatoria más
adelante a fin de que también se pueda
ayudar a otras mujeres 

Finalmente resaltó de manera

especial que esta marcha es
separatista, es decir, solo pueden
participar mujeres, los hombres no
serán parte de este movimiento como
ya se ha hecho en años anteriores.
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Denuncia caso de 
zoofilia en Durango

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La regidora por el PAN, Gaby Vázquez

Chacón, informó sobre un caso de
maltrato animal e incluso un caso de
zoofilia por parte de una persona a
animales y hace un llamado a las
autoridades correspondientes para
que se tomen cartas en el asunto.

"Sabemos por parte de los vecinos
que es gente que tiene problema de
adicciones y aquí hay que destacar dos
puntos, primero, el problema de

drogadicción y segundo el trastorno
que deben de tener estás personas,
incluso abusar sexualmente a los
animales, una noticia triste de digerir",
comentó.

Dijo que fue a través de una
denuncia anónima que realizaron
vecinos del fraccionamiento
Guadalupe, que se conoce de este caso
de maltrato y abuso animal y quienes
tienen miedo de alguna represalia que
pudieran tomar los acusados mientras
se realiza la investigación

correspondiente.
"La verdad una noticia difícil de

digerir y aunque parezca horrible,
tenemos que decirlo por su nombre,
porque si no decimos lo que está
ocurriendo, no se podrán encontrar las
posibles soluciones, si bien estos casos
de zoofilia corresponde la
investigación a la Fiscalía General del
Estado, es necesario que la Policía
Ambiental o la propia Policía
Municipal, realicen un trabajo en
conjunto", finalizó.
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Ian, el asistente virtual para
el municipio de Pueblo Nuevo

Por Luis Juárez
DURANGO, DGO.
La mañana de este jueves tuvo lugar

en las instalaciones del museo
Francisco Villa, la presentación de una
Inteligencia Artificial (IA) bautizada
como Ian, para el municipio de Pueblo
Nuevo, Durango.

El evento de contó con la asistencia
de la secretaria de Turismo del Estado,
Elisa Haro; Adrián Chaparro Gándara,

alcalde de Pueblo Nuevo; Laura
Martínez Vela, directora de Turismo de
dicho municipio y el director general
de la Consultoría, Cristopher James
Barousse. 

Este asistente operaría a través de la
red social WhatsApp, a través del
número 6189801051 y cualquier
persona podrá enviar mensajes para
distintas operaciones como realizar
reportes ciudadanos, trámites

administrativos, información turística
y asistencia por medio de una
amigable interfaz.

Dicho asistente ya ha recibido un
total de 239 reportes ciudadanos en un
lapso de una semana y tiene un costo
de 39 mil pesos al mes, así lo indico el
edil del municipio, Adrián Chaparro,
además destacó que esto ayudará en
el trabajo de las diferentes direcciones
municipales. 
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Durango espera altas
temperaturas en 2024

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.

Este 2024 se espera que la sequía
afecte de mayor manera en territorio
mexicano, luego de que en 2023 se
tuvieran altas temperaturas, afectando
fuertemente al sector agrícola como al
ganadero.

En México, la sequía se mide de
distintas maneras, destacando una de
ellas, "El monitor de Sequía", que tiene
como objetivo verificar las principales
características en cada región del país.
Algunas de las causas por las que se
puede declarar algún estado con
problemas de sequía, son por escasez
de agua o de mala calidad, recordando
que este es un recurso primordial para
las zonas rurales.

En estos casos, ya hay estados que
presentan "Sequía Extrema" la cual se

espera aumenten en este año 2024 por
las altas temperaturas, entre muchos
de ellos se encuentra Durango, en
compañía de estados colindantes
como Sinaloa y Chihuahua. 

Estos datos han sido establecidos por
la Comisión Nacional del Agua, dentro
del antes mencionado "Monitor de
Sequía de México".

Algunos expertos en el tema dentro
del estado de Durango, como Pedro
Silerio, mismo que es regidor en la
capital, ha mencionado hace algunas
semanas sobre un fuerte aumento de
calor, recordando además que en el
año 2023 no se generó lo suficiente en
cosecha de frijol.

Recordar, además, que el alcalde
Toño Ochoa, ha reservado un
presupuesto de más de 30 millones
para el sector agrícola y ganadero, sin
embargo, ante esto, muchos han

llegado a la conclusión de que este
presupuesto sería poco para poder
mitigar parte de la sequía o por lo
menos controlarla.

Por otro lado, distintas opiniones se
han externado, tal es el caso de David
Ojeda, quien forma parte del partido
Movimiento Ciudadano, mismo que
hace unos días se presentó ante el
Congreso del Estado, para presentar
una iniciativa que atienda el cambio
climático, que si bien afecta al
territorio mexicano, poca atención se
le presta por parte de los gobernantes
de Durango.

Enfatizando en dejar un mejor futuro
a los jóvenes, quienes son los que
sufrirán las consecuencias de dicho
cambio climático, comentando
además, que se requiere mejorar el
sector educativo y reforzar el tema del
cuidado de la madre tierra.
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Este martes por la mañana, Xóchitl
Gálvez oficializó ante el Instituto
Nacional Electoral (INE) su postulación
como candidata a la Presidencia para
las elecciones de 2024, cobijada por los
partidos Acción Nacional (PAN),
Revolucionario Institucional (PRI) y de
la Revolución Democrática (PRD). 

Gálvez Ruiz acudió a la sede nacional
del INE para emitir su solicitud como
aspirante presidencial de la coalición
Fuerza y Corazón por México. 

El pasado jueves, Gálvez recibió por
parte del PRI la constancia que la avala
como candidata del partido a la
Presidencia en 2024, acto con el que
concluyó la oficialización de su
postulación. 

ARROPADA POR PAN-PRI-PRD
Acompañada de los dirigentes

nacionales del PAN, PRI y PRD, la
senadora con licencia oficializó su
registro ante el organismo electoral
para competir por la Presidencia. 

Xóchitl Gálvez agradeció a los tres
partidos de la coalición que representa,
por haber abierto sus procesos
internos para que una ciudadana “sin
militancia partidista hoy sea inscrita
como candidata a la Presidencia de la
República”.

En este sentido, también destacó el
papel del INE, el cual, dijo, se empezó
a construir en un zócalo lleno de
ciudadanas y ciudadanos, “que junto
al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y
Rosario Ibarra de Piedra en 1988
protestaban por la caída de sistema
electoral y la enorme sombra de duda
sobre los resultados de las elecciones
presidenciales de ese año”.

Por ello, enfatizó que al igual que
hace 36 años, el pasado domingo, este
mismo Zócalo de la Ciudad de México
se volvió a llenar con cientos de miles
de ciudadanos, pero ahora para
defender esta institución y los valores
que representa.

Fue en este contexto que criticó los
“insultos” realizados por el presidente
López Obrador y la aspirante de
Morena, Claudia Sheinbaum, en contra
los asistentes a la marcha en defensa
de la democracia, pues, dijo, son

expresiones hipócritas.
“La historia del INE es la historia de un

pueblo plural... el insulto el presidente
López Obrador llamó a quienes llenaron
el zócalo, este domingo, corruptos y
oligarcas. La señora, su candidata, los
llamó falsos e hipócritas no se puede un
día citar la encíclica del Papa Francisco
sobre la fraternidad humana y la
semana siguiente apelar al rencor
colectivo para avanzar un proyecto
electoral. Eso señora. Si es una
hipocresía y una falta de respeto a las y
los mexicanos”, lanzó.

Y es que la aspirante opositora
destacó que aunque es normal que en
una democracia las personas piensen
distinto a la autoridad, pidió a la
máxima tribuna política a no usa su
voz para sembrar el odio y le discordia
entre las personas y cosechar la
violencia, ya que, “la pluralidad
necesita de la democracia y la
democracia necesita la voluntad activa
de los demócratas”.

Por ello, sostuvo que aunque el
titular del Ejecutivo Federal “ha sido

un mal perdedor”, el INE y el Tribunal
Electoral deben estar atentos de los
instintos autoritarios y el activismo
pacifista del presidente Andrés Manuel
López Obrador.

“Señor Presidente le recuerdo que
usted ya no estará en la boleta
electoral. Si usted es demócrata usted
debe estar preparado para su derrota.
Con respecto a su candidata, con
respecto a la democracia por respeto al
pueblo, saque ya las manos de esta
elección”, insistió.

Durante el evento protocolario, la
consejera presidente del INE,
Guadalupe Taddei reiteró que este acto
se enmarca en la etapa de preparación
de la elección y en su esencia consagra
la máxima expresión del derecho
fundamental de la ciudadanía para
contender en una elección al más alto
cargo de la República.

Asimismo señaló que la abandera de
la oposición fue la última aspirante en
solicitar su registro ante el INE.

Con información de Milenio y El
Economista 

NACIONAL

Xóchitl Gálvez se registró ante el
INE como candidata presidencial 
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Álvarez Máynez, se registra ante el
INE para la contienda presidencial

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO

Este jueves, Jorge Álvarez Máynez, se
registró como candidato a la
presidencia de México, por parte de
Movimiento Ciudadano (MC), ante el
Instituto Nacional Electoral (INE).

Del 1 de marzo al 29 de mayo del año
en curso, será el tiempo de campaña,
mismo en el que los candidatos tienen
permitido realizar cualquier tipo de
propuesta electoral, para así ganarse
el apoyo de los millones de mexicanos.

De esta manera, es importante
recordar quienes tienen
posicionamiento en este aspecto,

Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez,
han estado movilizándose de una
manera fuerte durante los tiempos de
precampaña, por lo que la mayoría de
personas reconocen a las candidatas.

Por su parte, Jorge Álvarez Máynez,
se encuentra con el tiempo encima,
pues tendrá que buscar la de hacer
llegar su voz al pueblo, todo esto
debido que fue anunciado que entraría
a la contienda electoral como
candidato a la presidencia de México,
luego de que Samuel Gracia decidiera
no competir por este mismo puesto.

Este jueves por la tarde cuando
Máynez se registró ante el INE externo
algunos comentarios en relación a lo

antes mencionado:
“Han violado cada renglón de la

Constitución y de las leyes electorales,
han hecho campañas anticipadas y
simuladas, han recibido
financiamiento ilegal, han hecho uso
indebido de la pauta, han incumplido
una y otra vez las normas”, externó.

Asimismo, viendo con buenos ojos la
posibilidad de tomar la presidencia de
la república, externo que en dado caso
de que esto sucediera, priorizará a las
niñas, niños y mujeres, mencionando
además que en 90 días, le dará la
vuelta a todo, indicando con esto que
se posiciona durante la campaña
electoral.



22 19 AL 25 DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

DEPORTES
TRIATLÓN

DEPORTES

AArrrraannccaa   llaa   aavveennttuurraa   ddee   NNaatt yy

Representando a México en
la Copa del Mundo en
Napier, Nueva Zelanda

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un emocionante giro de eventos,

Natalia Casas Gallegos, la talentosa
triatleta originaria de Durango, se
embarcó en una travesía única al otro
lado del mundo para participar como la
única representante mexicana en la Copa
del Mundo de Triatlón en Napier, Nueva
Zelanda. En una entrevista matutina,
Natalia compartió sus expectativas y
entusiasmo por este evento
internacional de gran relevancia.

Partir hacia el Hemisferio Sur no fue
solo un viaje físico para Natalia, sino
también una emocionante travesía en
su carrera deportiva. La triatleta
duranguense expresó su emoción y
gratitud por esta oportunidad especial
de competir en un escenario mundial

tan prestigioso.
El itinerario de Natalia la llevó desde

Durango hasta Mazatlán, donde tomó
un vuelo hacia Los Ángeles y,
finalmente, continuó su travesía hacia
Nueva Zelanda para participar en la
Copa del Mundo. Este viaje representa
no solo la búsqueda de un rendimiento
destacado en la competencia, sino
también la oportunidad de sumergirse
en una experiencia cultural única y
enriquecedora.

Natalia Casas Gallegos ha marcado el
inicio de su participación en los
triatlones del 2024 con entusiasmo y
determinación. Con la mira puesta en
conseguir un resultado significativo,
Natalia se encuentra actualmente en el
puesto 116 en el ranking mundial,
destacando en los rankings del
Campeonato del Mundo (79), el
ranking olímpico (111) y el ranking
continental (28). Su posición inicial en
el start de la competencia la coloca en

el sitio 25, persiguiendo la posibilidad
de lograr un lugar histórico en este
evento de clase mundial.

La participación de Natalia Casas
Gallegos no solo representa un logro
personal significativo, sino que
también sirve como inspiración para
los atletas en ascenso en México y en
todo el mundo. Su dedicación y
perseverancia son un ejemplo claro de
cómo el talento y el trabajo arduo
pueden abrir puertas a oportunidades
emocionantes y desafiantes en el
mundo del triatlón internacional.

La comunidad deportiva y los
seguidores de Natalia estarán atentos
a su desempeño en la Copa del Mundo
en Napier, Nueva Zelanda, esperando
que esta experiencia sea el inicio de
una temporada llena de éxitos y logros
para esta destacada triatleta mexicana.
¡Le deseamos a Natalia Casas Gallegos
todo el éxito en esta emocionante
competencia!
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Aquellas tardes cuando
disfrutábamos un refresco
en la tienda después de
jugar fútbol

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Aquellas tardes nubladas luego de

terminar un partido de futbol con los
amigos de la infancia eran especiales,
terminada la "pica" nos íbamos a la
tienda de la esquina para saciarnos la
sed y disfrutar de un buen refresco,
llenos aún de sudor y cansancio
entrábamos dirigiéndonos al
tendedero, "buenas tardes, nos da
unos refrescos, pero nos presta el
envase, aquí nos los tomaremos
afuera".

Entonces venía la magia al abrir
aquél refrigerador en forma
rectangular deslizando la puerta hacia
arriba, por lo general tenía tres
compartimentos y entonces
buscábamos los de mero abajo que por
lo general eran los más fríos.

Ahí estaban la Coca-Cola y la Pepsi
(por supuesto) pero también Los
Jarritos, Barrilitos, Del Valle, Pop,
Wink, Escuis, Doble Cola, Hit ( el mejor
que probé de uva), Club Soda  de la
Canada Dry,  el Pep, la Coronita  (que
era de manzana) y el Orange Crush. 

El mismo refrigerador tenía el
destapador a un lado y con una cajita
en  dónde caían las cascuichas, fichas
o cascaroletas (también como quiera
decirles), luego de destapado el
producto,  era salirse a sentarse afuera
de la tienda y calmar la sed mientras
platicábamos de lo que había pasado
en el juego, de  los goles que habíamos
mentido, del que la falló estando de
frente a la portería, (que por lo general
eran dos piedras) y de retar  a los de la
otra cuadra  para el próximo partido y
apostando los "chescos" , así
transcurría el rato charlando, mientras
la gente pasaba y nos miraba un poco
molesta porque  como éramos muchos

a veces estorbábamos la banqueta.
Luego de la amena charla entregabas
los envases, pagábamos y nos íbamos
a nuestras casas.

Crecimos y hoy en día ya no se ve a
niños o jóvenes afuera de las tiendas
por la tarde, muchos de la palomilla
partieron a mejor vida, y también

muchos de esos refrescos ya no
existen. Sabemos también que el
refresco y la azúcar en exceso hacen
daño y lo evitamos...pero aquellas
tardes de adolescencia y el tomarnos
un rico refresco afuera de la tienda
después de jugar... esa sensación nadie
nos la quita.

Breviario de un recuerdo 


